

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANC IV

Martes 29 de Agosto de 1905

Preios de suscripción

Melilla, un mes. 1'25 pts.
Provincias, trimestre. 4'50
Número suelto. 0'05

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 4

Talleres

S. MIGUEL, 4

NUM. 1145

Vergüenza Nacional

Después de insistentes gestiones, concedió el Gobierno créditos para la recomposición de los cables averiados, celebró contratos con una compañía inglesa, y decidió, según carta—que leímos—del representante de dicha compañía, comenzarán los trabajos por los cables de Almería y Alhucemas, á cuyo efecto, la comisión técnica del Cuerpo de Telégrafos nombrada para inspeccionarlos, debía embarcar en Melilla, en los primeros días del mes de Agosto.

Como esta última noticia no era una de tantas de origen desconocido que á diario se propala, la acogimos sin reservas y al hacerla pública, nos felicitábamos porque quedarán restablecidas las comunicaciones cablegráficas en el transcurso del mes que expira.

Desgraciadamente, tan halagüeñas esperanzas han resultado fallidas, continuando la incomunicación y siendo posible que tal estado de cosas se prolongue con mengua del decoro nacional.

Los representantes de Canarias se agitaron tanto las pasadas semanas, y pusieron en juego tales recursos que han conseguido un aumento en los primitivos créditos, que ascienden hoy á 350.000 pesetas y también, sea aquel el primer cable que se repara.

Ya en otra ocasión, en el arreglo de dicho cable se invirtió todo el presupuesto consignado, incluso el que se destinaba al de Alhucemas, que continuó y continúa averiando; y ahora puede ocurrir lo propio.

Estos temores son muy fundados. Se ha perdido el mes de Agosto, de tan hermosa y si se demora más el comienzo de los trabajos, como los repores cableros cobran por días y por el rendimiento útil que presentan, pueden los temporales imponer atrasos, que agoten los créditos y quedar con ello sin recomponer nuestros cables.

No negaremos importancia á las Canarias, pero en último extremo, puede comunicarse con ellas utilizando los cables extranjeros; mientras que Melilla, en las condiciones físicas porque atraviesa, se halla completamente incomunicada y expuesta á mil peligros, tantas veces amenazada que no los hemos de repetir ahora.

El Ministro de la Guerra, Estado

Mayor Central del Ejército, Ministro de Marina y General Gobernador nos dirigimos, para que, gestionen de nuevo sea Melilla el punto de partida de los trabajos del vapor cablero y si esto no fuese ya posible, que se fije cantidad para la reparación de los cables que amarran en Melilla, y no se invierta dicha suma en el arreglo de ningún otro cable.

La Junta de Arbitrios, sociedades y representaciones de las fuerzas vivas de Melilla y la prensa local, deben sin pérdida de momento suscribir un telegrama á los poderes públicos, en apoyo de las anteriores peticiones.

Si confiados en promesas no reiteramos las gestiones hechas con anterioridad, seguiremos sufriendo esta malhadada incomunicación que, constituye una gran vergüenza nacional.

Ecos de la insurrección

El Pretendiente y Bou-Amama.
—Sus fuerzas.—La mehalia y las deserciones.

El Pretendiente continúa acampado cerca del manantial de Ain el Hadjar, un poco al sur de la Alcazaba de L'Ayun Sidi Melluk.

Su aliado Bou-Amama se encuentra instalado entre Betmat Djama y los montes de Zekkara á dos kilómetros de la precitada Alcazaba. El viejo morabito tiene á sus órdenes á los fleles guerreros de Chamba y Uled Djerir.

Cerca del Pretendiente acampan los contingentes de Sedja Mehaya, Angad, Beni-Yala, Zekkara, Beni-Bou, Zegú y Uled-Amar.

El pasado viernes reunió á los kaid manifestándoles que, según sus informes, proyectaba el Majzén atacarle en los primeros días de la corriente semana, por lo que debían hallarse dispuestos á combatir. Si no les atacara, los rebeldes tomarían la ofensiva, yendo á buscar á los leales á su campamento.

Se dice que las tribus de Beni-Mahiou, Beni-Moussi y la mayor parte de los Beni-Snassen, se han adherido á la insurrección y esperan el resultado del próximo combate para engrosar á las filas rebeldes.

El pseudo Muley Mohamed tiene el proyecto, después que bata á la mehalia, de dirigirse á la Alcazaba de Saida, con el fin de cortar las comu-

nicaiones entre Ujda y dicha Alcazaba, impidiendo la llegada de refuerzos y municiones de Tánger.

La caballería de la mehalia que bajo el mando de Ben-Abdessadek representante del Sultán y del amel de Ujda, avanzó en persecución del Pretendiente, continúa entre los Beni-Ourrimech, tribu de los Beni-Snassen.

En dicho lugar se le han incorporado los infantes del ya reducido ejército imperial.

A diario se promueven disturbios en el campamento del Majzén, provocados por la enemistad de los kaid. El ejército está completamente indisciplinado registrándose muchas deserciones.

El Jefe nominal de la mehalia Sidi Mustafá, ha pasado revista á la fuerza de la misma, comprobando las deserciones, que pasan de un millar.

Casi todos los desertores se han internado en Argelia, en busca de trabajo.

ECOSAFRICANOS

DESDE MELILLA

«La patria grande no puede hacerse con la política ruin que impera en nuestra mehalia.»

Yo me avergonzaria de ser político español y tener tan abandonados los intereses de la patria.

Tánger y Melilla sin cables con España, como si la bandera roja y gualda que ondea en estas costas fuera representación del oscurantismo de este imperio.

El Banco de España, sin demostrar patriotismo estableciendo sucursales en estas plazas para evitar que el comercio español sea tributario de Bancos extranjeros.

Nuestro comercio en Africa, acaparado en 85 por 100 en manos que no son españolas, como pudieran y debieran serlo.

Los fletes extranjeros, más baratos que los nuestros y la descarga de mercancías en el muelle, más baratas para los extranjeros, que las que llegan con bandera nacional.

Y esto lo vemos y tocamos los que con inagotable amor para nuestra España sufrimos y pasamos por todas las humillaciones y bajezas que tiene que sufrir y pasar el comercio español. ¿Y no lo ven ni lo han visto los que por tantos años llevan rigiendo los destinos de esta patria? ¿qué des-

preligio más grande para los causantes de tanto atraso!

Aquí en Melilla puede afirmarse que de todo lo que se ha adelantado, la parte más insignificante se le debe al poder central.

Las reformas llevadas á cabo han sido debidas á las autoridades militares y á la población que las acoge y realiza con verdadero patriotismo.

Melilla cuenta hoy con una sociedad benéfica, constituida por militares y paisanos que subviene á muchas y perentorias necesidades.

Melilla cuenta con un centro Hispano-marroquí, compuesto de paisanos y militares que, agenos por completo á la política, estudian las necesidades y aplican remedios que produzcan los mayores beneficios para el comercio de la patria.

Pasa, sí, este centro por la gestión inherente á toda nueva creación orgánica, encontrando, triste es decirlo, más obstáculos de parte de los gobernantes de Madrid que del lado del Gurugú; más no se compone este centro de personalidades tan raquíscas de espíritu y tan ajenas al amor patrio, que no luchen con empeño de honor en llevar adelante su obra, que es, á no dudarlo, en extremo meritoria y beneficiosa á los intereses de España en Marruecos.

Melilla cuenta como una de sus mejores reformas el llevar á la práctica la construcción de un barrio para obreros, y aportan en él sus intereses con altruismo, con abnegación y verdadero sentido moral, militares y paisanos; admirable ejemplo de unión y fraternidad, no sólo para estas kabilas del Rif, sino para España toda!

Las dificultades con que aquí se tropiezan para la vida comercial, no son nacidas de esta plaza, pues estas autoridades hacen cuanto en su mano está para allanar cuantos escollos se oponen á su progreso.

Nacen muchas de las trabas de nuestro Arencel, y otras de disposiciones centrales, producto del desconocimiento del que manda, de las verdaderas necesidades de estas plazas fronterizas, donde jamás vinieron á estudiarlas.

Afortunadamente, tenemos en el Gobierno persona que, con cariñoso interés, ha recorrido estas costas, y de creer es haya estudiado sus necesidades, y dada su presencia en el gabinete y dados los deseos que le animan, según tiene manifestado, de esperar es que el comercio africano-es-

ANUNCIOS

En los terrenos renunciados por don Francisco Orozco en el llano de Santiago existen los solares números 62, 63, 64, 65, 66, 75, 76, 77, y 79 con las dimensiones de 13'50 por 8 metros cada uno, cuyos solares estan en disposición de ser adjudicados á aquellos que los soliciten por instancia que habrán de promover al E.emo. señor General Gobernador de esta Plaza; en la inteligencia de que la adjudicación de dichos solares se hará según la elección que de los mismos haga la recurrente.

Melilla 18 Agosto 1905.—El Vocal-Secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

Anuncios

Debiendo ser vendidos en pública subasta, un caballo y cinco mulas de desecho de la Sección Mixta de Administración Militar de Melilla, se hace saber por el presente que dicho acto tendrá lugar á las nueve del día 25 de Septiembre próximo en el cuartel que ocupa la referida Sección.

Melilla 19 de Agosto de 1905.—El Capitán Comandante, Eulogio Martínez Guardiola.

Debiendo ser vendidos en pública subasta, dos caballos de desecho con destino en este Parque Administrativo, se hace saber por el presente que dicho acto tendrá lugar á las diez del día 25 de Septiembre próximo en el cuartel que ocupa la Sección Mixta de Administración Militar de esta Plaza.

Melilla 19 Agosto 1905.—El Director.—P. I.—El Oficial 1.º Jefe del Detall, Mariano Ruiz Revilla.

pañol entre en un periodo de verdadero adelanto, progreso y bienestar.

Más para ello, hay que rohuir en absoluto de mezclar la política, fuente de discordias en todas las poblaciones, y más ha de serlo en ésta, que tiene bastante de cosmopolita, causa principal para que la política fuese un grande obstáculo, tanto al desarrollo comercial, como para la cohesión y firmeza que debemos demostrar todos frente al Imperio que nos encontramos y debemos conquistar con las armas modernas de penetración.

Además, debe consolidarse en esta plaza la propiedad urbana y hacer lo propio con la rústica, y veréis cómo, por el propio bien individual, se encamina esta población por la senda del progreso. Esta es una medida necesaria y urgente; con ella vendría de lleno el desarrollo de la población y como consecuencia, el saneamiento y baratura de sus viviendas, única cosa carísima en esta plaza y que debiera ser objeto de radicales medidas.

Por lo demás, los alimentos son buenos y relativamente económicos.

La justicia, rápida y barata, como militar que es.

De otros muchos asuntos habría que tratar, más están en turno y les tocará otro día.

Pedro Fernandez.

(De "El Cortador".)

Alcance postal

FRANCIA Y EL MAGHZEN
ULTIMATUM

M. Rouvier ha dado instrucciones al representante de Francia en Tánger para que exija la inmediata libertad del súbdito francés Bou Uzian el Milaní.

En caso de repuesta negativa del Sultán, Francia efectuará

una manifestación naval y militar y el personal de la legación abandonará Tánger.

El General Lyautey, comandante de la subdivisión de Aïn-Sefra, que actualmente se halla en París, ha conferenciado detenidamente con Mr. Rouvier y con Mr. Etienne.

Se asegura que el objeto de esta entrevista ha sido adoptar acuerdos acerca de las medidas que el Gobierno puede tomar en la frontera argelino-marroquí en el caso que el Sultán se niegue á dar la satisfacción reclamada.

Opiniones de la prensa

«El Gil Blas» pide al Consejo de Ministros que adopte una decisión rápida, no solamente para solucionar el asunto de Uzian, sino toda la cuestión marroquí.

«El Figaro» considera la concesión del puerto de Tánger á los alemanes como una recompensa por su intervención.

Respecto al incidente en cuestión, excita al Gobierno á obrar con energía.

«La Petite République», dice que al asunto del Milaní, se le han dado proporciones que no tiene.

Declaraciones de Montero

El Sr. Montero Ríos persiste en su actitud conciliadora en lo que concierne á Marruecos y se muestra deseoso de secundar todo acuerdo que las potencias aprueben especialmente Francia é Inglaterra.

Parece dispuesto igualmente, á acceder á los deseos de estas dos potencias si la Conferencia asigna á España un papel activo en la solución del problema marroquí, siempre que esté en armonía con los recursos de la nación.

Respecto á Alemania se muestra diferente en la forma, pero inflexible en lo de mantener la triple inteligencia anglo-franco-española en Marruecos.

Por último, el presidente del Consejo considera como admitido en principio que la Conferencia se celebre en una ciudad española que muy bien pudiera ser Madrid.

La excursión regia

La prensa publica minuciosos relatos de la inauguración del monumento á Numancia que tuvo lugar el sábado á las cinco de la tarde, bendiciéndolo el Obispo de Osma y pronunciando un discurso el Ministro de Instrucción Pública.

Después marchó á la Granja desde donde regresará á Búrgos para observar el eclipse del día 30.

Libro escandaloso

Continúa dando mucho juego en Francia el libro del ex-teniente Huet «Sables de madera y fusiles de paja».

El referido teniente se halla herido por consecuencia de un encuentro con el teniente Cadot.

El general Sabatier que había tenido bajo sus ordenes al ex-teniente, ha creído ver en el libro groseras difamaciones y por ello ha enviado sus padrinos á Mr. Huet.

Oficiales del 78 de línea, 20 de dragones y 26 de cazadores esperan el restablecimiento de Mr. Huet para retarle á duelo.

La mujer de un oficial de la guarnición de Limoges donde el libro se ha publicado, acaba de depositar una querrela contra el ex-teniente por difamación.

La visita

APACHE

El caso no era para discurrir de otro modo. No hay en el mundo personas más desconsideradas que los enfermos para sus médicos. Es una desgracia ser médico de confianza de un cliente acudido que paga bien las visitas y que además es aprensivo como una tiple de ópera. Y monos mal, que ahora se trataba del Sr. Monsalvez, el cliente mas antiguo y de mayor confianza, y de quien tan solo por el gusto ó por el modo de anudarse la corbata podía diagnosticar una enfermedad sin temor á equivocarse. Era necesario pues ir á llevar alguna tranquilidad al enfermo y acallar aquella angustia que se reflejaba en sus apremiantes llamadas, que, como otras tantas voces, sería hija de la viveza de su imaginación. Afortunadamente la distancia era corta y en una hora á lo más, esta-

ría de vuelta y podría entregarse al sueño por espacio de muchas más.

Así monologuaba, mientras echaba sobre sus hombros lo airosa pañosa y calaba su sombrero cordobés, el Doctor Sr. de la Falsotta, conocedor del cuerpo humano como si fuese una escultura salida de sus cinceles y mas conocedor aún del cuerpo de baile del Teatro Real y del de coros de los teatros donde se cultivan todos los generos.

Jóven aún, soltero, con regular fortuna y provisto de bastante atractivo que le daban gran partido entre el sexo contrario, no era extraño que diese más importancia á sus inclinaciones que á su profesión, y así su clientela, si bien escogida era muy limitada, ya que había conseguido defenderse del aseño de sus relaciones que frecuentemente solicitaban su asistencia.

Atento siempre á las evoluciones de la Ciencia, procuraba corroborar con la práctica las teorías de las conquistas médicas más recientes y más en armonía con su modo de ser y su temperamento, dando gran importancia al masaje, el cual practicaba en cuantas ocasiones vislumbraba un mediano éxito, intentando para estos ensayos, compensar la ingrata labor mecánica con la contemplación y estudio de las morbideces y delicadas líneas del sexo débil, que era su fuerte.

Cumplido caballero, correcto en su proceder, de afable trato y conversacion sugestiva, era el Doctor S. según frase de la seña Joaquina, su ama de llaves, una buenisima persona, que solo tenía un defecto; el de acostarse siempre al día siguiente.

Y era verdad que tenía un immoderado afán por trasnochar, siendo frecuente su ausencia de habitación de soltero durante dos ó más días, cabo de los cuales entraba en su casa, impreso el semblante la huella de las orgías pasadas, y la palidez de un convaleciente y sin más aliento que para buscar su cama. Esto le ocurría al encontrarse con el tercer llamamiento de su amigo cliente el Sr. Monsalvez.

Verdaderamente aquello era inoportuno, en momento en que, arrullado aun por el recuerdo de los días pasados en constante francochela con nocidísimas «Chanteuses» saboreaba de antemano las delicias del descanso que le brindaba su simp y confortable lecho de soltero.

Y haciendo un supremo esfuerzo, bajó con pesadez la escalera, franqueó el portal, cruzó la calle, esforzándose por abrir mucho los ojos que avenían mal con la claridad del amanecer, poco se encontraba junto al enfermo que, con tanta insistencia reclamaba sus cuidados.

Con santa resignación escuchó de labios del

FIESTA BENEFICA

Anoche se demostraron una vez más, los filantrópicos sentimientos de la sociedad melillense, que acude siempre solícita cuando la caridad llama á sus puertas.

El teatro estaba literalmente lleno de distinguidas damas que con sus elegantes, vaporosos tocados, daban á la sala brillantísimo aspecto. En las alturas se apiñaba numeroso público no habiendo quedado ni una sola localidad por vender.

La tarea del cronista resultaba difícil al querer anotar nombres. Nunca pudo emplearse con más propiedad el conocido tópico de que el *todo* Melilla llenaba al teatro.

La brillante banda del Regimiento Infantería de Melilla que con tanto acierto dirige la batuta del Sr. Mateo, dió principio á la velada que había de resultar agradabilísima, interpretando á la perfección la sinfonía de *Cleopatra*, obra musical en que cada compás es una dificultad artística.

La labor de la banda fué premiada por nutrida salva de justos aplausos.

Las bellas señoritas de Vergara y Santa Cruz y los hermanos varones de este apellido, hicieron con verdadera fortuna el arreglo de *Ramos Carrion y Aza De tiros largos*, cuya fuerza cómica supieron poner de vigoroso relieve, con gran contento del público que solo pensó en reír y aplaudir.

La obra fué puesta en escena con solo dos ensayos, lo que dice mucho en pró de las artistas.

El señor Fernández, muy bien acompañado por su hijo, el joven director de la Filarmónica, cantó una hermosa romanza de *Aida*, como él sabe hacerlo, cosechando muchos aplausos con su delicada interpretación.

Después la linda Marija Santa Cruz encantó á la concurrencia con las monerías de *La Muñeca*, bonito monólogo del Sr. Tur escrito en sonoros versos para aquella que en su boca y en su gesto tuvo felicísima realidad. Nuestro compañero en la prensa, conocido ya como excelente prosista, se reveló anoche como inspirado poeta.

A continuación la bella y distinguida Srta. Margarita Ollero, que lucía elegantísimo traje negro con adornos de encaje y flores naturales, se puso al piano, revelándose, desde los primeros compases, como habilísima ejecutante.

El *Stück* concierto de Weber lleno de incomparables delicadezas, fué dicho por la gentil pianista de un modo magistral, arrancando al público una estruendosa ovación.

La señorita de Ollero obtuvo anoche un verdadero triunfo.

Siguió el *Exámen de Declamacion* que ya en la noche de su estreno logró completo éxito y que en su segunda presentación, con algunos números nuevos, demostró las excepcionales dotes que adornan á la dis-

tinguida y elegante señora Muñiz de Tur, espíritu poderoso y dúctil que asombra con la universalidad de sus manifestaciones.

En la muestra de ópera cantó una lindísima barcarola de Donizetti, cuyas frases dijo con exquisita corrección y gran presteza de colorido.

No hay que decir que la señora de Tur recibió muchas salvas de aplausos.

Y terminó la agradable velada con *La nieta de su abuelo*, obra que dió motivo á que Micaela Santa Cruz se luciera extraordinariamente en las simpáticas travesuras y preeceldades de su importante papel.

Con la gracia que la distingue cantó algunos couplets que fueron muy aplaudidos. En ellos puso la letra, nuestro querido amigo y colaborador Sr. Fernández Cuevas.

Hé aquí algunos de ellos:
 Yá las fiestas se aproximan
 Y las niñas se disponen
 A seducir á los pollas
 Con sus gracias y primores.
 Yó conozco á más de cuatro
 Que preparan sus equipos,
 Con orgullo de mamita
 Y angustias de papaito.
 Aleré, aleré, etc.

Yá todo se va arreglando
 Y las cintas para las carreras
 Yá se van bordando,
 Y en tanto los padres
 Dleeh con horror
 Con qué tantos gastos
 Podré pagar yó
 Si á esta plaza vino
 Fué solo pa ahorrar
 Pero ni las pagas de un año seguido
 Me van á bastar.

En Melilla progresamos
 De una manera asombrosa
 Pues todos los adelantos
 Nos han invadido ahora.
 Yá tenemos en la prensa
 Dos periódicos notables,
 Y un café donde se bailan
 Las cosas menos bailables.
 Aleré, aleré, alerete.

Y dentro de muy poquito
 Nos pondrán de verano un teatro
 Muy fresco y bonito.
 Y es lo que me dijo
 Un teniente ayer,
 Con tanto festejo
 No sé lo que hacer,
 Porque hasta el servicio
 Se hace de chipén,
 Pues allá en el circo que llaman taurino
 Hacemos el retén.

La bella Srta. de Bernárdez y los señores Santa Cruz y Celis contribuyeron en gran parte á la acertada interpretación del juguete cómico-lírico de Angel Caamaño.

Digno de consignarse es, el trabajo del traspunte D. Román Bayo, que contribuyó mucho al buen éxito de las obras representadas.

Después de la una de esta madrugada terminó la hermosa fiesta de caridad, que debe enorgullecer á cuantos en ella tomaron parte y al organizador D. Juan García Carrasco.

Los pobres están de enhorabuena, pues con sus productos se remediarán no pocas necesidades y enjugarán muchas lágrimas.

Bendita sea la Caridad!

Oyente é Inocente.

NOTICIAS

Junta de Beneficencia

Bajo la presidencia del General Muñiz, se reunió el domingo la Junta de Beneficencia, asistiendo los señores Acosta, Sebban, Espinoira, Mendiluce, Ollero, Peré, López de la Blanca Becerra y Lobera.

Se aprobaron las cuentas del mes anterior y el Sr. Tesorero dió cuenta del Balance de Caja, que arroja el siguiente resultado.

Existencia en caja 163'00, pesetas.
 En recibos, 241'55, id.
 Total, 404'55, id.

Se hizo el reparto de esta suma, entre los distintos barrios en igual forma que el mes anterior.

Se acordó efectuar propaganda al objeto de cubrir las bajas que se producen por diversos motivos, y distribuir una circular exhortando al vecindario á cooperar á la obra humanitaria que persigue la Sociedad.

Cuantas personas se hallen en condiciones de aportar su óbolo por modestísimo que sea, deben darse de alta en las listas de la filántropica sociedad con cuyos fondos se socorren muchas verdaderas necesidades.

Bautizo

En la noche del domingo se le administró el Santo Sacramento del Bautismo, á la hermosa niña, hija de los Sres. de Lopera, imponiéndosele el nombre de María de las Mercedes.

Apadrinaron á la neófito sus tíos doña Francisca Peré de Lobera y don Eugenio García.

El acto se celebró en familia.

Boda

Anoche contrajo matrimonio el inteligente fotógrafo don Francisco Peso, con la bella Srta. Josefa Moro, hija del oficial de la Reserva del mismo apellido.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades en su nuevo estado.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros el primer Teniente don Francisco Blanco, su distinguida esposa y bella hermana Rosita Palenzuela.

El jueves próximo marcharán al Peñón.

Sean bien venidos.

Desertores franceses

Ayer entraron en nuestra Plaza procedentes del campo fronterizo, cuatro desertores de la Legion extranjera.

Los soldados franceses formaban parte de un destacamento de la Legion que efectúa trabajos de fortificación en Marnia, desde donde deser-

taron el día 16, empleando en el viaje doce días.

Los kábilos les han prestado toda clase de auxilios, lo mismo los lenles que los rebeldes, no despojándoles de sus ropas como otras veces hicieron, lo cual demuestra que las kábilas entre Melilla y la frontera de Argelia, van comprendiendo cuales son sus deberes para con los viajeros.

Tres de los desertores son súbditos suizos y el cuarto belga.

Todos han sido socorridos y serán trasladados hoy á Málaga á disposición de los cónsules de sus respectivas naciones.

La compañía ecuestre

El domingo en la plaza de toros debutó la compañía ecuestre, acrobática, cómica, mímica y musical que dirige M. Arsens Blondin.

Entre los números que llamaron la atención merecen consignarse la orquesta Requiqui que fué muy aplaudida; los trabajos de las tres niñas hermanas; y la carrera de caballos mon ados por monos.

Si se es una verdadera notabilidad, resulta aceptable la compañía, por la multiplicidad de aptitudes de los pocos artistas que la constituyen.

La plaza estuvo casi llena y el público aplaudió los números de que antes hacemos mención.

Un artículo

Hoy, reproducimos un bonito artículo, original de nuestro colaborador, el conocido industrial don Pedro Fernandez Batanero, en el que se hacen observaciones muy dignas de tenerse en cuenta.

Sobre algunas de ellas hemos insistido, por considerarlas beneficiosas para los intereses de Melilla.

El «Oásis»

Procedente de Orán y Marsella fundó ayer el correo «Oásis», de la Compañía Tnach, con carga general y pasaje.

Torno de carpintero

Se vende uno magnífico de volante con todos sus accesorios, en perfecto estado.

Calle de la Infantería, núm. 26.

Accidentes del trabajo

En el mismo benéfico establecimiento fueron curados de diversas lesiones que se infirieron trabajando en sus oficinas David Cohen, Antonia Moreno y José Benarroch.

Para la Tómbola

Lista de los regalos recibidos para la Tómbola:

El Regimiento Infantería de Melilla, tres cuadros con tres billetes cuyo importe es de 175 pesetas.

La Comandancia de Ingenieros dos preciosos búcaros y plata y un bonito espejo tocador.

ORIADA

Se desea una para guisar.

Pabellones de Orozco, núm. 2, bajo derecha.

